

Le Saint Esprit et l'Évangile se répandent Actes 10:33-11:18

Le livre des Actes a été écrit en partie pour raconter comment quelque chose d'improbable avait eu lieu: comment la vie de Jésus de Nazareth avait eu un tel impact. C'est notamment grâce au fait que l'Évangile se soit propagé à de nombreux groupes de personnes différents. Comme c'est aujourd'hui le dimanche de Pentecôte, ça nous rappelle que l'Esprit Saint est essentiel à la diffusion de l'Évangile.

L'Esprit et l'Évangile

Pierre fait face à un public attentif dans la maison de Corneille et pourrait leur parler de tout ce qu'il veut. Au lieu de cela, il leur parle de Jésus et de l'Évangile, et c'est ça qui déclenche cette nouvelle effusion de l'Esprit.

Pierre résume la vie de Jésus comme étant ointe de l'Esprit, à aider et soigner les gens sous l'oppression du diable. Nous pouvons penser que nous ne souffrons pas de ce genre d'oppression, mais même si les tactiques de l'ennemi et les symptômes ont changé, nous faisons toujours face à cette oppression.

C'est dans ces ténèbres que Jésus brille de sa lumière et apporte la paix. Mais Jésus ne fait pas que parler de la paix. Quand il est mort sur la croix, il a pris notre péché et notre punition et il a obtenu le pardon et la paix pour nous. La croix est donc au centre de l'Évangile. Mais la croix n'est pas la fin des bonnes nouvelles. Pierre explique que la résurrection montre que Dieu approuve Jésus. Les disciples savaient (et nous pouvons en être sûr également) que la résurrection était réelle parce qu'ils ont mangé avec lui.

A la Pentecôte, Pierre a reçu une puissance particulière pour proclamer un message principalement centré sur Jésus, et non sur l'Esprit.

L'Esprit et nous

Le Saint-Esprit interrompt le sermon de Pierre et descend sur les païens. Nous pouvons apprendre trois choses de cette intervention:

1. Nous avons besoin de l'Esprit: pour nous donner vie et nous donner les moyens de vivre la vie chrétienne.
2. L'Esprit unit, il ne divise pas: Dieu donne le même Saint-Esprit à chaque chrétien.
3. Les dons de l'Esprit sont pour glorifier Dieu et la construction de son corps.

Ne restez pas en travers du chemin

Pierre doit expliquer ce qui s'est passé à l'église de Jérusalem. Il dit qu'il n'était pas prêt à entraver les plans de Dieu. Dieu est un Dieu en mission et nous pouvons nous nous mettre en travers de son chemin quand nous laissons le racisme se cacher dans nos cœurs, ou quand nous préférons le statu quo dans l'église plutôt que le désordre d'une église en mission.

Mais quand nous comprenons l'Évangile, quand nous sommes remplis de l'Esprit et quand nous avons l'Évangile qui habite en nous richement, nous mobilisons toute notre énergie et ingéniosité pour voir l'Évangile se propager.